
「潮干狩り」を開催！「潮干狩り」を開催！「潮干狩り」
　５月２５日（土）長岡京支部主催ファミリーイベント「潮干狩り」を開催しました。当日は、少し雲も出ましたが、
晴天に恵まれ、日差しは強く、夏到来という感じの中、帽子が飛ばされるほどの強い風も吹く１日でした。
今回ご参加いただいた９４名の方と長岡京から約２時間、三重県津市御殿場浜までのバスの旅でした。　

　気温は高く、日差しが強かったため、海水は気持ちいいというよりぬるま湯という感じで、
夏本番の気候でした。
　潮干狩り体験は、支部としても恒例になっており、今回初めて、休憩所の「かもめ荘」にお
世話になりました。行楽シーズンということで潮干狩りの人はここ御殿場浜に集まり、浜辺
は人・ひと・ヒトでした。
　潮干狩りは、「地球を掘り起こせ」の合図でスタートし、皆さん黙 と々砂浜を掘り始め「貝を
見つけた！」「取った！」という子どもたちのかわいい雄叫びが聞こえてきました。ちなみに、
潮干狩りの極意は、他人の掘った砂山の下を掘ることのようです。

ファミリーイベント

Family
Event を開催！

（小谷記）

　さて、食事ですが、かもめ荘名物のあさりめしと貝汁そして貝の焼きものでした。い
つもは蒸して食べることが多い貝ですが、普段使わない七輪を囲んで炙るように炭火
で焼き、家族で和気藹 と々話が弾んでいました。
　かもめ荘の店長から、教えてもらったレシピで、各自一斉に貝を焼き始め、貝の口が
開けば醤油味の専用タレ（創業以来改良に改良を重ねた店長自慢の味）を流し、沸騰
したら食べごろとのこと。今まで食べた事のない大きな貝は、レシピ通りに焼くととて
もおいしく、柔らかくて新鮮でコクのある味でした。

　「硬いのは、焼きすぎですよ！うちの貝は新鮮なので少しレア状態がお勧め！」と店長の指摘！改めて貝のうまさを知
り、しばらく舌鼓を打っていました。ちびっ子にも大好評で、みなさん、大変ご満足いただけたかと思います。
　食事後は、ちびっ子が楽しみにしていたスイカ割り！目隠しのアイマスクは、変顔がプリ
ントされており某ＴＶの格付けのテイスティングのような変顔になった子どもにみなさん
笑いっぱなしでした。２回、３回と並ぶちびっ子たちもいて、列が絶えないほど楽しんで頂
きました。最後にはスイカに棒が命中しすぎ、原型を保つのがやっとのところで止め、棒を
包丁に代えザックリと切りました。
　帰りは、土山ＳＡの店内に立ち寄り、お土産を買って、バスは一路長岡京へ・・・。事
故も無く、無事到着しました。この日は、朝早い時間から数多くの皆様にご参加いただき、
ありがとうございました。子どもたちにとっても貴重な体験となり、いい思い出になれば幸
いです。
　長岡京支部では、今後も引き続き体験イベントや各種セミナーを企画していきますの
で、ぜひご参加ください。皆様をお待ちしています。

1. ファミリーイベント「潮干狩り」を開催！
2. ライフデザインセミナー 「確定拠出年金導入セミナー」
3. ライフデザインコラム
4. ライフデザインセミナー「医療保障の考え方と商品知識」
5. 第3回職場統括委員研修会　開催報告

    6. 「石上としお」さんへの皆さんのご支援を！ 
    7. ＥＱ能力開発
    8. ４月度経営概況
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笑顔で元気と活力を！笑顔で元気と活力を！

長岡京支部スローガン

発行所 パナソニック デバイス労働組合  長岡京支部
発行人 南俊幸　編集人 今井恵美（広報）
長岡京支部HP http://www.pidungk.com/（最新組合情報をアップしてます！）
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ライフプラン相談承ります
共済・保険のこと、お子さんの教育費用のこと、セカンドライフ資金のこと etc.
あなたのライフプランを作るお手伝いをさせてください。

E-Mail : kurita.chizuko@jp.panasonic.com　 長岡京支部 書記 栗田 千珠子（AFP 2級 FP技能士）
※ 面談形式のご相談を希望される方は、事前にご連絡をお願いします。

ご相談は下記へメールを送ってください。

お気軽に
ご相談
ください！

ライフデザインセミナー開催報告

　５月１６日（木）と１７日（金）、虎ノ門と長岡京において確定拠出年金導入セミナーを開催しました。
今回、退職金・年金制度の改定が行なわれることもあり、虎ノ門に50名、長岡京に150名の方に参加いただき
ました。生活経済研究所長野の塚原 哲さんによるセミナーはいつもわかりやすく実践しやすい内容となってお
り、今回も３時間という長時間にもかかわらず、参加された皆さんに満足いただけるセミナーとなりました。

　今回の退職金・年金制度の改定で皆さんは全額が確定拠出年
金で運用しなければならないと勘違いされているかもしれません。
今後、拠出させる将来分の退職金については、下記のような選択方
法があります。
①100％確定拠出年金で運用
②50％を確定拠出年金で運用、50％を前払いで受け取り
③10％を確定拠出年金で運用、90％を前払いで受け取り
原則上記３つから選択することになります。どの方法を選択した方
が良いのかは個人それぞれで違い、充分な考察が必要とされます。

　確定拠出年金でメリットを受けやすい人は、投資信託の信
託報酬手数料を抑えたり、「運用」を積極的に勉強したい（今回導
入の確定拠出年金は、個人で投資信託を購入するよりも手数料が
かなり抑えられる）、売買を繰り返したい（買付手数料が会社負担
なので、金融機関で売買を繰り返すよりも有利）、住宅ローンが少
ない、将来も住宅ローンを利用しない人などが挙げられます。

　前払いで受け取ることでメリットを受けやすい人は、住宅
ローンの残高が多い、住宅ローン控除が大きい、なるべくリスクを
負いたくない人などが挙げられます。前払いで受け取る場合には、
給与所得と見なされ課税対象となります。（住宅ローン控除の大き
い人にとってはあまり影響がない場合もあります）しかし、住宅
ローンを抱えている人にとっては、返済額を増やして返済期間を縮
めることによって運用で利益を出すのと同じくらいの効果を出せる
場合があります。

　このセミナーの大きな目的は運用と前払いどちらを選択するべきかは個人の状況によって違うので税
金について学び、計算ができるようになることでした。税金と聞いただけで億劫になる人も多いようですが、
セミナーを終える頃には皆さんしっかり計算できるようになった上に、節税のコツも塚原先生から教えてもらう
など、充実したセミナーとなりました。

「確定拠出年金導入セミナー」「確定拠出年金導入セミナー」「確定拠出年金導入セミナー」
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【資産運用って怖い？】
　皆さんは「資産運用」についてどのようなイメージをお持ちですか？
「興味はあるが難しそう」「ギャンブル？」などといった、どちらかと言うとマイナスイメージを持っていません
か？確かに資産運用は簡単ではありませんし、ご想像の通り元本割れのリスクもあります。「じゃ、どうすれ
ばいいの？」という質問への答えは「勉強しましょう」です。
　例えば、車の運転を想像してみましょう。あなたが初めて路上教習に出た時のことを思い出してください。
座学で車の仕組みや交通ルール、車を運転することの怖さを学び、ほとんど障害のない教習所内で一通り運
転の仕方を経験した後で、おそるおそる他車が走る路上に出て行ったのではないでしょうか？
　資産運用も同じです。運用経験がないあなたは、車を運転するどころか運転免許さえ持っていない状態と
同じなのです。そんな状態で路上に出れば・・・交通事故を起こす確率は非常に高くなりますよね。

でも　安心して下さい。資産運用にはセオリーがあります。大損をしない（交通事故を起こさ

質問大募集！ 資産運用に関する疑問・悩みをお寄せ下さい。

送り先はこちら pidungk_life@ml.jp.panasonic.com

ない）ための手法もあります。
　「難しい」と感じる理由は、今まで勉強してこなかった（学校でも会社で
も教わらなかった）からです。少しずつ勉強して、少しずつ経験していけ
ば、資産運用は「怖いもの」から「楽しいもの」に変わっていくはずです。
このコラムでは、あなたの資産運用に関する知識向上のお手伝いをします！
これからの本コラムにご期待下さい。

　多くの企業に確定拠出年金制度（DC制度）の導入が広がりを見せている中、パナソニックも退職金・年金
制度の改定が行なわれ、今年からDC制度に移行されます。
　すでに公的年金も支給開始年齢が徐々に引き上げられており、豊かなセカンドライフを送るためには「自
分で自分の人生を設計する＝自助努力」がますます必要不可欠となってきています。
　そこで、このコラムでは複数回にわたりDC制度にも関係する「資産運用」について考えていきます。

ライフデザインコラム

資産運用に興味は
あるけど難しそう

損したくない！

投資はギャンブルだから
やめておいたほうが
いいよと言われた

ご自身で
運用でき

るように
学んでみ

ませんか
？

あきらめて
いませんか

？

「資産運用って難しそう
だからどうでもいいや」
とあきらめていませんか？

あなたの資産運用に
関する知識向上の
お手伝いをします！

難しいと感じるのには理由があります。
勉強することによってご自身で
運用できるようになります。
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ライフデザインセミナー開催報告
「医療保障の考え方と商品知識」「医療保障の考え方と商品知識」「医療保障の考え方と商品知識」

医療保障を比較するときのポイントは３つ
　①いくら掛金を払うのか、②いくら受け取れるのか、③180日ルールを
知っておく、この３つを押さえましょう。まず、共済や保険を比較する場合
は、払込期間を揃えて比べないと掛け金部分で安いのか、高いのかがわ
からないのでしっかりと計算をして確認しましょう。
　次に注目すべきは１回の入院で何日まで保障されるのか、という点です。
60日／１入院や120日／１入院、180日／１入院などの支払い限度日数
が設けられていますが、この日数が短いと長患いや入退院を繰り返した
場合、すぐに限度日数に達してしまうことになります。120日以上の共済
や保険を選択するようにしましょう。さらに皆さんは「180日ルール」とい
う言葉をご存知ですか？同じ疾病で入院を繰り返すときに気をつけなけ
ればならないのが、前の退院の翌日から180日以内に再入院すると入院
給付日数のカウントが前回の入院給付日数を引き継ぐことになります。
　例えば、40日の入院を経て90日後に再入院すると入院給付日数は
４１日目からのカウント開始となり、支払い限度日数が短いと、すべての入
院に対して給付金が支払われない可能性が大きくなります。このポイント
はしっかり覚えておきましょう。

　５月８日（水）の就業後、支部のライフデザインセミナーとして初めての「医療保障の考え方と商品知識」を開催しま
した。福祉制度一斉募集を目前にしたセミナー開催でもあり、募集人数の30名を超える49名の方に参加いただきま
した。講師は大好評の塚原 哲先生をお迎えし、医療保障を選ぶとき、比較するときのポイントなどについて教えてい
ただきました。

・医療保障というわかりにくい部分を比較しながらの説明で
  非常にわかりやすかった
・わかりやすく、あっという間の２時間だった
・もっと若い時に聞くべきだった
・180日ルール、勉強になった
・考え方がわかり、見直しのポイントが明確になった

終身医療保障は早く加入した方が良い？
  平均寿命が延びている今、終身で保障される共済・保険が注目されていますが、この終身医療共済・保険は早く入っ
た方が得なんでしょうか？答えはＮＯと言ってよいでしょう。若いうちに入れば掛け金が安いように見えますが、払い込
む期間はそれだけ長くなります。逆に定年間近に退職後の保障が気になり終身医療共済・保険に入ったりすると掛け
金が高くなりますが、払い込む期間は短いといえます。同じ年齢まで掛金を払いこむとすれば、トータルで支払う金額
はほぼ変わらないということを頭の隅に置いておくとよいでしょう。
先進医療に対して注意すべきは？
  皆さんの中にも、先進医療＝すごくお金のかかる医療と思っている人も多いことでしょう。最近は先進医療に対する
保障を目にすることが増えていますが、先進医療がどういうものかをご存知ですか？最先端の医療でも、厚生労働大臣
の承認を受けた医療機関で行なわれる特定の医療技術でなければ保障の対象にはなりません。また先進医療は健康
保険の対象とならないため全額自己負担となりますが、大半の医療費は50万円以内におさまるそうです。何百万円も
かかるイメージをもたれているかもしれませんが、すべての先進医療が何百万円もかかるものではないということを
知っておきましょう。
　今回のセミナーで、医療保障の比較の仕方や保障に対する正しい認識を持っていただけたと思います。参加された
方々は、このセミナーで得た知識を活かし、福祉制度一斉募集でムダのない適切な共済・保険の選択・見直しに役立
てていただいたと思います。

参加された皆さんの声

ご参加
ありがとう
ございました。
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「石上としお」さんへの皆さんのご支援を！
電機産業で働く仲間の代表として！「石上としお」
電機産業で働く仲間の声を国政へ届けるために！「石上としお」 
電機産業で働く仲間で「石上としお」 を支援しよう！
　「石上としお」さんは、東京芝浦電気に入社し、半導体事業に関
する業務に長年携わる傍ら、独身寮時代には、寮の自治会役員を
務め、寮の統廃合などの課題対応にも尽力されてきました。また、
組合役員として組合活動を通じて様々な課題にも取り組まれ、支
部の統廃合や会社提案の大規模は事業再編など多くの課題に取
り組んだ実績もお持ちです。
　このような経験をされた「石上としお」さんは、東芝グループの
連合副会長時代に、『みんなが安心して働けるためには、安定した
雇用が必要だ！ただ、そのためには電機産業はもちろん、日本の
産業の更なる発展が必要だ！それは労働組合の力だけでは解決
できない・・・』と考え、国の政策・制度改善、それが欠かせな
いと第23回参議院議員選挙への出馬を決意されました。
　是非とも皆さん「石上としお」さんへのご支援をお願いします。

石上としお公式サイト

パナソニック デバイス労組 長岡京支部では
石上としおさん（東芝労組出身）を支援します

http://ishigamitoshio.com/

第３回 職場統括委員研修会　開催報告

1. 確定拠出年金制度の導入
2. 確定拠出年金制度のメリットとデメリット
3. 投資信託の基礎知識
4. パナソニックグループのラインナップ
　 の特徴
5. 分散投資後のリバランス

　４月２５日（木）の定時後に長岡京構内で職場統括委員を対象に「職
場統括委員研修会　～確定拠出年金導入セミナー～」を開催しました。
　退職金・年金制度改定に関する答申が批准され、個人で具体的に運
用商品を選択し、退職金・年金を運用していく必要があります。
　「確定拠出年金制度のメリット・デメリットは？」「自分は確定拠出年
金に回した方が良いのか？悪いのか？」「会社の用意するラインナップの
見方・考え方が分からない」など、職場の組合員さんも様々な疑問や不
安を持っていると思います。本研修会では、これらの疑問・不安を解決
につなげるための考え方、基礎知識を学んでもらいました。
　職場の各フロアや拠点毎に職場統括委員がいますので、職場の身近な
組合窓口として、みなさんも色 と々相談されてみてはいかがでしょうか？

・確定拠出の相談に乗れるようになったと思う。知識が深まった。
・役員活動のために、今後もこのような研修会を開催して欲しい。

～　参加者の感想 （一部抜粋）　～

～　研修会・内容　～
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EQグローバルアライアンス　
代表    髙山　直（たかやま　なお）E Q 能力開発

Emotional Intelligence Quotient

第5回　３秒決断
　ＥＱをテーマに書かせていただいて３年になり
ます。「ＥＱってなに？」から始まり、２年目は「Ｅ
Ｑはビジネスの成果にむすびつく」、そして今年
は「ＥＱは開発できる」をテーマに書かせてい
ただいております。

　さて、今回５回目のＥＱ能力開発は、感情の
調整が苦手で、いつまでも感情の整理ができな
くて悩んでいるあなたにピッタリのトレーニング
をご紹介いたします。

　その名も「３秒決断」です。何かに迷ったら
３秒で即決をする、ただこれだけです。
「迷って決められない」自分を、強制的に「決
める」自分に変えるトレーニングです。毎回申
し上げますが、一生やれ！とは言っておりません。
２ヶ月で結構です。２ヶ月で自動化されますので、
楽しみながらやってみましょう。え？そんな簡単
に決めていいの？もし、それで大きなミスにつな
がったらどうするの？会社の経営を揺るがすよう
な判断ミスをしたら・・・そのお気持ち、よく
わかります。確かに、仕事において即決をする
のは困難を伴いますので、まずは普段の生活の
中でチャレンジしてみましょう。

　例えば、お風呂が先か食事が先か、それとも
寝る？電車で行くか、バスで行くか、それともタ
クシー？遊ぶか仕事するか、それとも休む？和食
か洋食か、それとも中華？さあどっち！皆さま、
そう考えると日常生活で決める場面ってたくさん
ありませんか。そんな普段の生活場面から実践
してください。

　日常生活で普通に決めることができると、仕
事でも決められる自分になります。決める！とい
う意識と自分は決められる！という体験が自信と
なって、あなたを新しく生まれ変わらせるのです。

4月経営概況

セミコンダクター事業部
（システムLSI含む）

システム
インテグレーション

アナログIC
Div

車載モジュール
Div

イメージセンサ
Div

光半導体
Div

パワーデバイス
Div

売上計画に対して
95%未満なら雨マーク

売上計画に対して95%以上
100%未満なら曇りマーク

売上計画に対して100%以上
なら晴れマーク

システムLSI
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進藤ひろゆき　未来を築く６つの政策
１２個のマニフェスト③

ＰＨＳ　７-６６４-６９１４（直通）
アドレス　 shindou.hiroyuki@jp.panasonic.com

暮らし相談連絡先

　今年の１０月初旬に行われる長岡京市議会議員選挙で、４期目の挑戦をするにあたって策定した「未来を築く
６つの政策」の１２個のマニフェストについて、今号は「教育のまちづくり」の項目を紹介します。

＜進藤ひろゆき　未来を築く６つの政策＞

　皆さまがお住まいの地域で暮らしにかかわる困りごとなどがありましたら、どんなことでも結構ですので「暮ら
し相談」へお気軽にご相談ください。
　「暮らし相談」への相談内容は、全国どこの地域やどのような内容でもかまいませんの
で、まずは“進藤ひろゆき”まで連絡してください。相談については毎月定例の暮らし相談
会だけでなく、いつでも結構ですので下記連絡先までお願いします。

進藤ひろゆき活動報告

子どもたちがのびのびと成長できる環境の整備　-教育のまちづくり-
・小中一体化校舎の建設

　長岡京市の人口は８万人台をキープし、ここ数年は微増という状態となっていますが、少子高齢化は進行し
ており、将来推計人口から見ると現在の１０小学校・４中学校体制は見直していく必要があると考えます。
　このような状況下で、長岡京市における小中一貫教育については、現在、クラブ活動や音楽、体育、美術の
科目で中学校の先生が校区内の小学校へ行き指導を行うソフト事業が推進されているところです。
　今後は、小中一貫教育をさらに推進していくために、隣接している小学校と中学校をモデルケースとして、
どちらかの敷地に小中一体化校舎を建設することで、教育のレベルアップと将来的な経費削減の両立を図
り、長期的には小中学校の統廃合も視野に入れた施策を推進し、長岡京市にとっての最適な規模の小中学校
体制を目指します。

・留守家庭児童会（学童保育）事業のさらなる民間委託推進
　行財政改革のところで訴えているように、民間の知恵と経験を公民連携により公の運営にいかすべく、市が
現在直営で行っている事業については、民間に任せられるところは民間に任せていくことが必要です。
　留守家庭児童会事業については、これまで、要綱による運営ではなく条例制定による運営と、保護者の多
様なニーズに応えていくための多様な運営主体の活用を求めてきました。
　その結果、平成２５年度から、まず第七小学校の留守家庭児童会１クラブが民間委託されることになりまし
た。第七小学校での民間委託は、現在おられる留守家庭児童会事業職員の退職時期に合わせた形での導入
となっていますが、その他の小学校への導入においては、留守家庭児童会事業職員の退職時期に合わせるこ
とで機を逸することなく、積極的に民間委託を推進するよう求めてまいります。

　４カ月後に迫った長岡京市議会議員選挙に向け、５月１８日に行われた「ＰＧＵ第３回代表者会議」において、
ＰＧＵ公認の決定をいただきました。「だれもが住み続けたくなる長岡京市」を目指し、今回策定したマニフェスト
の実現へ向けた取り組みを推進するためにも、引き続き皆さまから温かいご指導、ご支援を賜りますよう、よろし
くお願いいたします。
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日本全国
配送料無料

ＩＤ：PIDU    パスワード：nagaokakyo 支部ホームページのＩＤとパスワードは

オンラインショップ　http://www.pgu.or.jp/

ショップニュース

お申込み・お問合せはショップまで ID：pgushop／パスワード：eshop （半角英数）

ＰＧＵ Fellow夏号 2013年 6月3日 発行
（一部オープン価格商品あり）

ベストプライスギフトコーナー の商品が14点！

2013年 6月3日（月）～2013年7月12日（金）

カタログ掲載の商品は、一部商品を除き
事業本部のオンラインショップからもご注文いただけます。

カタログ
有効期限

ＰＧＵホームページ オンラインショップへ

PGU事業本部からのお知らせ
通販カタログ 

40%
OFF

全品10～45%OFF
他にはない超お買得の品々が満載

です！

興味を持った記事2つに
チェックしてください。

ご意見、ご感想

○今月のアンケート締め切り：2013年　6月 28日（金）
○応募方法：

E-mail: pidungk_kouhou@ml.jp.panasonic.com

アンケートのお願いアンケートのお願いアンケートのお願い

応募用紙
切り取り線

よりよい紙面づくりを目指し、皆様からの声を紙面に反映させていきたいと思います。

2013年4月号～2013年 9月号   抽選：2013年 10月上旬

応募用紙を組合窓口の抽選箱へ入れていただくか組合役員へ
お渡し下さい。応募用紙の内容はメールでも受付けております。
メールでのご応募は下記アドレスへお送り下さい。

応募期間

ご応募いただいた
方から

「半年に１度」抽選
にて

パナソニック製品
などを

進呈します。
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